

AÑO I

EL DIARIO

NUM. 78.

SUSCRIPCIÓN:
Orihuela: una pta. al mes.
Fuera: tres meses, 3'50 id.

REDACCION:
Calle de Flores número 5.
La correspondencia á la

Orihuela 26 de Junio de 1905.

ADMN.: ALFO. SO
Por que no orden el Sr. Alcalde se

AL DIA

Acabamos de dejar atrás los orihuelanos tres días de fiestas y de regocijos. La gente joven no puede quejarse.

Antes de ayer celebró sus días nuestro querido y bondadosísimo prelado Dr. D. Juan Maura y Gelabert, al que según costumbre, se obsequió la víspera por la noche, con una serenata á la puerta del palacio episcopal por la laureada banda de música del municipio.

Dicho se está, que la juventud, ávida de diversiones, no había de desperdiciar la ocasión y como en años anteriores, vióse concurridísima la plaza del Salvador y calle Mayor.

La noche de S. Juan, noche de alegría para los que emprenden ahora el camino de la vida y de recuerdos para los que declinan, no habíade faltar la consabida verbena en ebélico jar-dín que figura como nuestro paseo principal y favorito: fué la primera de las veladas con que se inaugura la serie que termina la noche del 17 de Julio, fecha en que conmemoramos la reconquista de Orihuela de la dominación agarena.

Anoche domingo fué la segunda y á ninguna ha faltado una gran concurrencia, pero vemos que nos hemos entrado sin pensar ni quererlo en terreno que no nos corresponde en esta sección: dejemos al amigo Ignotus hablar de músicas y verbenas y vamos nosotros á escribir sobre algo más prosaico y quizá más enojoso, pero á lo que no podemos sustraernos en atención de que el lector ha de desear de todo un poquito.

La política ha entrado en una nueva fase. Ya hay nuevo gobierno. Los ministros liberales juraron ante el monarca y tomaron posesión de sus cargos.

El mar de la política española tan agitado hace pocos días, ha vuelto á la calma más completa; los astrónomos y profetas han publicado sus augurios de las posibles revueltas durante la vida del gobierno entrante.

«La Gaceta» ha publicado el decreto suspendiendo las sesiones de Cortés en la presente legislatura.

El país ha salido de incertidumbres, ya saben quienes son los nuevos directores del cotarro, de los cuales espera la opinión una vida en el poder menos estéril en beneficios que ha sido la de los que acaban de marcharse.

En el primer concejo que han celebrado los nuevos ministros, se ocupó el Sr. Románones, de la crisis agraria, de ese interesante problema que viene agobiando hace tiempo al país y sobre el que tanto se ha escrito, como poco se han fijado los hombres de gobierno que han salido del poder.

Muy poco esfuerzo necesitaría el batallador moretista para hacer comprender á sus compañeros de gabinete la insuficiencia de los créditos extraordinarios concedidos para remediar y resolver el pavoroso problema, agravado más por el de la carestía de las subsistencias, ambos tan ligados, pues se han agotado los recursos concedidos para este fin, y se acordó ampliarlos.

Los ministros de Hacienda y Agricultura serán los encargados de atender y resolver las reclamaciones.

De otras cosas se ocuparon los ministros, tales como la previsión de cargos y destinos (¡ahí está el hueso!) pero nosotros entendemos en primer lugar muy digno de atención el problema de la crisis agraria, que tanto urge resolver, porque afecta tan directamente al pueblo que trabaja y produce y á la mayor riqueza del país tan olvidada por los políticos de todos los colores.

Pero así como la opinión pide esto,

creo y espera que no han de pretender los ministros dar solución á este problema con unas cuantas limosnas del gobierno á los obreros sin trabajo, si no con otras sabias medidas y sabiendo distribuir el dinero en obras que lleven al mejoramiento y progreso de la agricultura nacional, inaugurando seriamente una política hidráulica; muchos canales y pantanos, Granjas experimentales y mejoramiento de los caminos vecinales.

No es pedir goyeria esto; muchos querrán leerla no puedan por menos que reír maliciosamente y piensen en nuestra candidéz al solicitar esto. Pero señores; ¿es que no hemos de pensar los españoles alguna vez seriamente en nuestra regeneración?

Ciertamente, es mucho lo que pedimos; ahora, lo que quisieramos saber es si para conseguirlo tendremos que encomendárselo á Santa Rita.

LAS VERBENAS

La gente, ansiosa de diversion honesta, á concurrido en multitud al paseo de la Glorieta, durante las noches de S. Juan y la de ayer. Nosotros también nos «personamos» en «bloque» como el año pasado, aunque notando en la «comunidad» la ausencia de algunos compañeros. A propuesta del amigo «Vicens» se dirige una oración fervorosa á «San Clavado» abogado de los ausentes, para que nos traiga pronto, á los compañeros que faltan.

El paseo está muy animado apesar de lo mal que lucen los focos eléctricos; será que la sociedad encargada de suministrar el fluido habrá recordado aquello de «para lo que me que la que estar en el convento....?»

El calor, hace sudar á torrentes, vién-

JUECES MUNICIPALES

dose lustrosa la piel sonrosada del cutis delicado de nuestras incomparables paisanas.

Los paseantes, agitan la tierra levantando densa nube de polvo que hace la atmósfera casi irrespirable, produciendo la visión de las personas y cosas, como á través de un cristal empañado. ¿Por qué no ordena el Sr. Alcalde se riegue el paseo á última hora de la tarde, con lo cual el ambiente resultaría refrescado y no habría el peligro de infecciones que existe con el polvo que se produce durante la noche?

Hágalo así, Sr. de Madaria, y todos se lo agradeceremos.

Los andanes laterales al salón central, estaban muy concurridos también. Algunas parejas, imitando á las aves nocturnas, huyendo de la luz, se refugiaban en la sombra de la carretera de la estación, espesada por la frondosidad de los plátanos que hermocean aquel sitio y á los acordes de la música, entonaban «duos» amorosos, que tal vez y con el tiempo, se conviertan en «tercetos. Música prohibita.»

«La señorita modernista, andubo haciendo prodigios de equilibrio con sus elevados tacones de madera, para no caer. La de «las postales» sigue tan simpática y risueña, luciendo un artístico tocado hecho con sus abundantes cabellos castaños. La «austera profesora» repitió su frase sentenciosa de institutriz inglesa «deletrean el francés.» La de «los ojos» lanzando rayos incendiarios. La «rubia», esperando con tenacidad puritana, una conversión que ya tarda en llegar.

Un amigo muy dado á los estudios de las causas de el encarecimiento de los «artículos de primera necesidad», hácenos observar que la subida en el precio de la paja, consiste en el gran consumo que se hace de ella, para la fabricación de sombreros.

A las doce, «se levanta la sesión.

Anoche la verbena estuvo poco animada. La Glorieta se había regado con oportunidad.

¡Gracias señor de Madaria!

La humedad era terrible.

La banda municipal, «extrenó cuatro piezas.

Hasta la de S. Pedro.

Ignotus.

Han sido nombrados Jueces municipales para el próximo bienio de 1905 á 1907.

Albatera—D. Pascual Aguilar Martínez.

Almoradi.—D. Mariano Cortes.

Benejúzar—D. Emilio Bernicola Ruiz Callosa de Segura—D. Manuel Martínez Trives.

Catral—D. José Martínez Lucas.

Cox—D. Antonio Candel Pacheco

Daya Nueva—D. Miguel Pertusa Garcia

Daya Vieja—D. Francisco Martínez Blanco.

Dolores—D. Victoriano Gilabert Mora.

Formentera—D. Higinio Mora Suárez

Granja de Rocamora—D. José Pérez Sanches.

Guardamar—D. José Agulló Botella

Puebla de Rocamora—D. José Garcia Martínez.

Rafal—D. Francisco Lisardo Sala

Rojales—D. José Gonzales Mora

San Fulgencio—D. Antonio Martínez León.

Benferri—D. Manuel Mira Garcia.

Benijofar—D. Antonio Hernandez y Fernandez.

Bigastro—D. Joaquin Martínez Pérez.

Jacarilla—D. José Ballester Galvez.

Orihuela—D. Antonio Roca de Torgos.

Redovan—D. José Martínez Heredia

San Miguel—D. Juan Pujol Albala

dejo. Torrevieja—D. Joaquin Sala Pastor.

INFORMACION

Habiéndose extraviado la libreta número 1.453 de la «Caja de Socorros y Ahorros de Orihuela», se ruega á la persona que se la haya encontrado, la presente en las oficinas de dicha Sociedad.

Se vende una escalera espiral de madera haya y Canadá. Para verla y tratar en la redacción de este periódico.

Hace algún tiempo se hallan abiertos al público los baños de S. Antón, propiedad de los señores Iborra hermanos, los cuales se ven muy concurridos por gran número de agüistas, que encuentran con aquél liquido precioso, la salud de sus crónicas dolencias.

También son muchos los bañistas que concurren á tomar las aguas por placer, aprovechando las comodidades con que sus dueños han enriquecido aquél lugar agradable.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo y compañero, D. José Martínez Pacheco, de regreso de Zaragoza, en cuya Universidad ha obtenido con brillante calificación, el grado de licenciado en derecho.

Sea bien venido y enhorabuena.

Anoche observamos cuantos asistimos al paseo de la Glorieta, que la humedad malsana que se desprende de los huertos inmediatos, son irresistible.

¿Por qué no ordena el Sr. Alcalde, para evitar este peligro, que las verbenas tengan lugar en las calles de Loaces y Alfonso XIII, colocándose la música en el vértice del ángulo que forman ambas concurridas y céntricas vías? Resultaría allí muy bien esta fiesta peculiar, de lo cual dieron buena prueba las noches del carnaval último y es seguro, que los cafés, costearían arcos volcánicos, si el alcalde lo indicara á sus propietarios, los que en unión de los del Casino y oficinas de la luz de D. Pio Wandossell, producirían un alumbrado esplendido.

Esperamos que D. Severiano de Madaria, tome en cuenta nuestra modesta indicación.

En la noche del sábado último permanecieron en nuestra ciudad, el diputado á cortes por el distrito de Dolores, D. Trinitario Ruiz Valarino y el general de la Armada, Sr. Diaz Moreu. En el mixto del domingo salieron ambos ilustres viajeros, para Alicante.

Feliz viaje.

Algunas personas nos encargan digamos al Sr. Cámara, ponga como final en las secciones del cinematógrafo, la consabida mariposa. Complacidos.

Ha fallecido en Granada el M. I. Sr. canónigo dignidad de Maestrescuela de aquella catedral Dr. D. Juan Arjonilla.

El Sr. Arjonilla contaba con muchos conocimientos en esta ciudad de Orihuela, donde

ocupó no hace mucho el mismo cargo con que fué después á Granada.

¡Descanse en paz!

Completamente restablecido hemos saludado en la calle á nuestro buen amigo y suscriptor D. Mariano García.

Lo celebramos infinito,

La procesión verificada ayer por la parroquia iglesia de Santa Justa y Rufina, resultó lucidísima por la brillantez con que se celebró.

Hubo muchos altares, en la carrera sobresaliendo por el gusto con que se adornaron el instalado en la calle del Río (frente á la carnicería del Sr. D. Teodoro Fons) y el de la calle de Muñoz (á la puerta del horno del señor Amorós.)

Al regresar la procesión á Santa Justa lucía el templo una grandiosa iluminación.

Felicitemos á nuestro respetable amigo el ilustrado párroco Sr. Candela, puesto que la parroquia se ha lucido este año en su tradicional solemnidad.

El pasado día de S. Juan recorrió las calles del Arrabal-Roig la procesión del «Corpus Christi de Santiago.

Dicho acto resultó muy lucido, siendo numerosísima la concurrencia que ocupaba las calles de la carrera, las cuales lucían vistosas calgaduras.

Al paso de la Custodia se arrojaron gran cantidad de flores sobre el carro en que iba S. D. M.

Felicitemos al reverendo cura de Santiago Sr. D. José María Mompean, por el esplendor y brillantez que han revestido y alcanzado estos piadosos cultos en el presente año.

Sabemos por muy buen conducto que el partido republicano local, presentará candidato por este distrito en las elecciones para disputados próximas.

No sabemos si se confirmará la noticia.

Nuestro muy querido amigo D. Juan Calvet ha sido nombrado representante en esta población de la sociedad «Aguas Potables»

Las oficinas han sido trasladadas á la calle de Santiago número 24, bajo.

Nuestro queridísimo amigo y redactor D. Justo García Soriano, verificó el último sábado en la Universidad de Madrid los ejercicios de reválida en la facultad de Filosofía y Letras, obteniendo tres notas de sobresaliente en los

tres ejercicios presentados, teniendo por tanto derecho á disputarse el título de Licenciado, que se concede gratis á los estudiantes más distinguidos.

Cuantas felicitaciones enviásemos al amigo García Soriano, es poco si comparamos con la satisfacción que sus triunfos nos causan.

Sigue muy favorecido por el público con grandes llenos todas las noches el cinematógrafo instalado en la plaza de la Constitución donde nuestro paisano D. Francisco Cámara, presenta las más modernas originales películas conocidas.

El público culto aplaude el «Aviso» puesto por el Sr. Cámara en las columnas del local. Ha sido al mismo tiempo un acuerdo muy oportuno de las autoridades.

Las palabras inmorales que otras veces se han consentido por otros dueños de espectáculos parecidos, fueron causa de que se retragesen de asistir muchas señoras y no pocos hombres.

Ahora el Sr. Cámara avisa que será expulsado del local todo aquél que profiriese palabras inmorales durante el espectáculo.

Pero, que muy bien.

Baños de mar

A las familias que vayan á pasar la temporada de verano en Torrevieja, ofrece, y anuncia JOSÉ BARÓ.

Casas amuebladas

y también «colchones de lana.»

Quienes los pidan puede elegir al precio desde «seis» á cuarenta reales diarios.

Dicho corredor estará en la Estación del ferro-carril á la hora de llegada de los trenes, pero el que quiera ser servido antes puede dirigirse á la

Calle de Chapalanggarra núm. 3,

TORREVIEJA

AVISO

Vinos de propia cosecha del término de Castalla.

Se venden en la Plaza Nueva número 13.

A los siguientes precios.

Vino claro añejo, á ptas. 4'75 cántaro de 11 y medio litros y á 0'35 micheta.

Vino claro y entreclaro 4 ptas. cántaro y á 0'30 micheta.

Vino clara y entreclaro y tinto á 3'50 cántaro y á 0,25 micheta.

Vinagre superior 3'50 cántaro y 0'25 micheta.

Se garantiza su pureza.

SOMBRETERIA

DE

Leopoldo Lizón

4, Calderón de la Barca, 4;

En este acreditado establecimiento se ofrece al inteligente público:

Un completo y variado surtido en sombreros de paja últimas novedades para caballeros y niños desde el ínfimo precio de 1'25 pesetas.

Escogida variedad en sombreros para vestir y diario, también para caballeros y niños, á precios muy reducidos.

Inmensa colección de gorras de todas clases y formas también muy baratas.

Pueden convencerse visitando dicho establecimiento.

4, Calderón de la Barca, 4.

DINERO

Se desean colocar CIEN MIL pesetas á préstamos con el interés módico del 6 por 100 con hipoteca sobre fincas rústicas y con pagarés á un tanto por ciento sin competencia.

Darán razón en la calle del Sol (barrera de la Manceberia) núm. 7, casa de

Lorenzo Espinosa

También se gestiona la compra y venta de fincas rústicas y urbanas.

Lorenzo Espinosa

Sol núm. 7, Orihuela.

Imprenta de Luis Zerón

SECCIÓN DE ANUNCIOS

A los siguientes precios.
Vino claro añejo, a ptas. 4.75 cántaro
Vino claro y entrecarnero, a ptas. 4.50 cántaro
Vino claro y entrecarnero, a ptas. 4.50 cántaro

do, que se concede gratis a los estudiantes
de la Universidad de Madrid los ejercicios
de reválida en la facultad de Filosofía y Letras,
obteniendo tres notas de sobresaliente en los

Después en paz!
Completamente satisfecho con el resultado
de en la calle a nuestro buen amigo y sus
criador D. Mariano García.

TARIFA DE ANUNCIOS
Vino claro y entrecarnero, a ptas. 4.50 cántaro
Vino claro y entrecarnero, a ptas. 4.50 cántaro

Quincena Un mes.
2.25 pesetas 4.00 pesetas
2.00 pesetas 3.50 pesetas
1.50 pesetas 3.00 pesetas

AVISO
Completamente satisfecho con el resultado
de en la calle a nuestro buen amigo y sus
criador D. Mariano García.

La línea	Una vez	Semana
En 1.ª	0.20 pesetas	1.00 pesetas
En 2.ª	0.10	0.50
En 3.ª	0.05	0.30

Quincena	Un mes.
2.25 pesetas	4.00 pesetas
2.00 pesetas	3.50 pesetas
1.50 pesetas	3.00 pesetas

En la imprenta donde se imprime este periodico, establecida en la calle de Hostales, número 1, se hacen toda clase de trabajos a precios económicos con prontitud y es-

ESQUELAS MORTUORIAS

Toda la primera plana, 25 ptas.; Media, 15 id.; a dos columnas, 10 id.; a 6 una
En tercera plana, a dos columnas, 8 ptas.; a una 6.
Toda la cuarta plana, 15 ptas., Media, 8 id.; a dos columnas 6 id.; a una 4.
Comunicados y todo lo del cuerpo del periódico a precios convencionales.
Con arreglo al impuesto de timbre, cada anunciante satisfará diez céntimos por cada inserción.

ESQUELAS MORTUORIAS

Las pasadas funerales que otros señores de España han consentido por otros señores de España. Los pagos se harán por adelantado.

El pasado día de 2. Juan recorrió las calles del Arzobispado la procesion del «Corpus Christi de Santiago».

Los pagos se harán por adelantado.

Los pagos se harán por adelantado.

El pasado día de 2. Juan recorrió las calles del Arzobispado la procesion del «Corpus Christi de Santiago».

En este acreditado establecimiento

En este acreditado establecimiento

En este acreditado establecimiento

precio de 1.25 pesetas.

EL DIARIO

El pasado día de 2. Juan recorrió las calles del Arzobispado la procesion del «Corpus Christi de Santiago».

Escogida variedad en sombreros para vestir y distrito, también para calle.

Escogida variedad en sombreros para vestir y distrito, también para calle.

Escogida variedad en sombreros para vestir y distrito, también para calle.

Suscripción: En Orihucla, una peseta al mes. Fuera, tres meses, 3.50 pesetas, Redacción: calle de Flores, núm. 5. Administración, Feria, 6.

Se desean colocar OBRAS MIL pesetas a préstamo con el interés máximo del 6 por 100 con hipoteca sobre fincas rústicas y con pagarés a un tanto por ciento sin competencia.

A las familias que vayan a pasar la temporada de verano en Torrevieja, ofrece y anuncia JOSÉ BARO.

Al paso de la Guardia se autolara gran cantidad de flores sobre el carro en que iba S. D. M.

Pueden convenirse variando dicho establecimiento.

Casas amuebladas

Felicitemos al reverendo cura de Santiago Sr. D. José María Mompán por el explendor y brillantes que han revestido y alcanzado estos piadosos cultos en el presente año.

QUINERO

Quienes los piden pueden elegir al precio desde «seis» a cuarenta reales diarios.

Sabemos por muy buen conducto que el partido republicano local presentará candidaturas por este distrito en las elecciones para diputados próximas.

Se desean colocar OBRAS MIL pesetas a préstamo con el interés máximo del 6 por 100 con hipoteca sobre fincas rústicas y con pagarés a un tanto por ciento sin competencia.

Dicho corredor está en la Estación del ferrocarril a la hora de llegada de los trenes pero el que quiera ser servido antes puede dirigirse a la

No sabemos si se confirmará la noticia.

Se desean colocar OBRAS MIL pesetas a préstamo con el interés máximo del 6 por 100 con hipoteca sobre fincas rústicas y con pagarés a un tanto por ciento sin competencia.

Calle de Chaparral núm. 3.

Nuestro muy querido amigo D. Juan Calvet ha sido nombrado representante en esta población de la sociedad «Aguas Potables».

Darán razón en la calle el Sol (trasera de la Manzanera) núm. 7, casa de

Calle de Chaparral núm. 3.

Las oficinas se han trasladado a la calle de Santiago número 4.

Lorenzo Espinosa

TORREVIEJA

EL DIARIO

También se gestiona la compra y venta de fincas rústicas y urbanas.

AVISO Sr. D.

Nuestro querido amigo y redactor D. Justo García Soriano, verificado el último año en la Universidad de Madrid los ejercicios de reválida en la facultad de Filosofía y Letras, obteniendo tres notas de sobresaliente en los

Lorenzo Espinosa

AVISO Sr. D.

Nuestro querido amigo y redactor D. Justo García Soriano, verificado el último año en la Universidad de Madrid los ejercicios de reválida en la facultad de Filosofía y Letras, obteniendo tres notas de sobresaliente en los

Imprenta de Luis Soriano

Vinos de propia cosecha del término de Castalla.

Nuestro querido amigo y redactor D. Justo García Soriano, verificado el último año en la Universidad de Madrid los ejercicios de reválida en la facultad de Filosofía y Letras, obteniendo tres notas de sobresaliente en los